



Fraktionen im Rat der Stadt Herzogenrath

Herzogenrath, 14. Juni 2022

An die Vorsitzende des Ausschusses für Kultur und Tourismus

Frau Andrea Reichelt

**Prüfung der Miete einer mobilen Eislaufbahn-/Schlittschuhbahn auf dem August-Schmidt-Platz in Merkstein**

Sehr geehrte Frau Reichelt,

hiermit bitten wir um die Aufnahme des folgenden Antrages in die nächstmögliche Sitzung Ihres Ausschusses.

**Antrag:**

Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob der August-Schmidt-Platz für den Aufbau und den Betrieb einer mobilen Eislaufbahn geeignet ist.

Wenn dies für den August-Schmidt-Platz möglich wäre, wird die Verwaltung beauftragt, zu prüfen, ob Firmen eine umweltfreundliche/nachhaltige synthetische Eislaufbahn zur Miete anbieten, ob eine Finanzierungsmöglichkeit möglich ist, die den städtischen Haushalt nicht belastet und wann eine Eislaufbahn auf dem August-Schmidt-Platz - auch in Zusammenhang mit dem Themenweihnachtsmarkt - stehen könnte. Außerdem wird sie beauftragt zu prüfen, einen Veranstalter für den Betrieb und die Organisation des Events/ bzw. für die Zeit, in welcher die temporäre Eisbahn am Platz verbleibt, zu finden.

Die Ergebnisse der Prüfung sollten wenn möglich für die nächste Sitzung des Ausschusses für Kultur und Tourismus als Tagesordnungspunkt zur Debatte stehen. Bei Zustimmung dieser Maßnahme/dieses Tagesordnungspunktes wird die Verwaltung damit beauftragt, zeitnah eine Ausschreibung, über die Miete einer (nachhaltigen) Eislaufbahn für 2022 zu erstellen und einen Veranstalter für den Betrieb zu finden.

**Begründung:**

Eine mobile Eislaufbahn eignet sich - aus unserer Sicht - sehr gut dafür den August-Schmidt-Platz auch bei winterlichen Wetter zu beleben, den Kindern und Jugendlichen auch im Winter eine attraktive Möglichkeit zum Spielen und Verweilen im Merksteiner Zentrum zu bieten und eine verstärkte Nutzung des Themenweihnachtsmarktes zu stimulieren. Außerdem könnten die umliegenden Gastronomen ebenfalls von den Besuchern der Eislauffläche profitieren.

Im Vergleich zu herkömmlichen Eisbahnen, die Strom und Wasser benötigen, bestehen synthetische Eisbahnen aus zusammengedrückten Kunststoffplatten. dessen Haltungskosten geringer als bei herkömmlichen Eisbahnen sind und somit auch umweltfreundlicher sind.

Zusammen mit dem Weihnachtsbaum, der Beleuchtung und dem Stadtteilweihnachtsmarkt, bei dem sich Bürgerinnen und Bürger an einem Stand eventuell auch Schlittschuhe ausleihen könnten, könnte der August-Schmidt-Platz damit zu einem lokalen und einladenden Anziehungspunkt mit weihnachtlichen Flair werden, wohingegen dieser Platz bisher in der Vorweihnachtszeit subjektiv recht kahl wirkt.

Mit freundlichen Grüßen,



Wolfgang Goebbels

Vorsitzender

SPD-Fraktion



Dr. Bernd Fasel

Vorsitzender

Bündnis90/die Grünen